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ATA N.º 16/2020 

 

ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA DA 

CÂMARA MUNICIPAL DE PENICHE, 

REALIZADA NO DIA 18 DE MAIO DE 2020 

 

Aos dezoito dias do mês de maio do ano dois mil e vinte, nesta cidade de Peniche, no Auditório 

do Edifício Cultural do Município de Peniche, sito na Rua dos Hermínios, com a participação dos 

Excelentíssimos Senhores Henrique Bertino Batista Antunes, Presidente, Ana Rita Trindade 

Petinga, Vice-Presidente, Mark Paulo Rocha Ministro, Filipe Maia de Matos Ferreira Sales, 

Cristina Maria Luís Leitão, Jorge Manuel Rosendo Gonçalves e Rogério Manuel Dias Cação, 

Vereadores, reuniu-se, ordinariamente, a Câmara Municipal de Peniche, com a seguinte ordem de 

trabalhos: ---------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 ------------- 1.º - Aprovação de atas de reuniões anteriores.-----------------------------------------------  

 ------------- 2.º - Período de antes da ordem do dia. --------------------------------------------------------  

 ------------- 3.º - Ordem do dia: -------------------------------------------------------------------------------  

 ----------------- Divisão de Planeamento e Gestão Urbanística: -------------------------------------------  

 ------------------- 1) Estudo Urbanístico para execução de um passeio, sito na Papôa, em Peniche – 

Pelouro do Planeamento e Urbanismo; ----------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 2) Pedido de parecer de viabilidade para a exploração pecuária em regime 

extensivo, em parcelas sitas no concelho de Peniche, apresentado em nome de Maria Adelaide da 

Costa Luzia Inácio – Pelouro do Planeamento e Urbanismo;--------- -----------------------------------  

 ------------------- 3) Imposição legal de alteração dos Planos Municipais para adequação à 

legislação em vigor: a incorporação das normas dos Planos Especiais e a nova classificação e 

qualificação do solo – Pelouro do Planeamento e Urbanismo;---------- ---------------------------------  

 ------------------- 4) Pedido de informação prévia sobre a viabilidade para ampliação da área de 

serviço do posto de combustíveis, a implantar no prédio, sito na Estrada Nacional 114 - Porto de 

Lobos, em Atouguia da Baleia, apresentado em nome de Idalino Fernando Fonseca Lourenço – 

Pelouro do Planeamento e Urbanismo;--------- -------------------------------------------------------------  

 ------------------- 5) Pedido de licenciamento para reabilitação e ampliação de construção para 

habitação bifamiliar com destaque de parcela, a realizar no prédio sito na Rua do Quebrado - 

Caminho dos Moinhos - Papôa, em Peniche, apresentado em nome de Vítor Manuel da Silva Lapa 

Rodrigues – Pelouro do Planeamento e Urbanismo; -------------------------------------------------------  

 ------------------- 6) Pedido de licenciamento para legalização de alterações em edifício com 

alteração do uso, a realizar no prédio sito na Rua Vasco da Gama, n.os 42 a 50, em Peniche, 

apresentado em nome de António José Trindade Simão – Pelouro do Planeamento e Urbanismo;  

 ----------------- Covid-19: ---------------------------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 7) Não realização de festas, festivais, eventos Desportivos e espetáculos de 

natureza análoga – Pelouro da Administração Geral; ------------------------------------------------------  

 ------------------- 8) Protocolo de Emergência abem: Rede Solidária do Medicamento – Covid-19 – 

Pelouro da Solidariedade Social; -----------------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 9) Época Balnear e funcionamento das praias do concelho em 2020 – Pelouro da 

Administração Geral; -------------------------------------------------------------------------------------------  

 ----------------- Divisão de Obras Municipais: ---------------------------------------------------------------  

 ------------------- 10) Aplicação de espelhos orientadores de trânsito, nos entroncamentos da Rua 

do Bonfim com a Rua do Poço Novo e do Beco do Caldeirão com a Rua Principal, em Bufarda – 

Pelouro do Trânsito;  --------------------------------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 11) Sinalização para reserva de lugar de estacionamento para pessoa com 

mobilidade condicionada, na Rua Dr. Francisco Sá Carneiro, Bloco 98 – R/C Esquerdo, em 
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Peniche – Pelouro do Trânsito;--------------------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 12) Sinalização vertical para estacionamento autorizado, no Parque de 

estacionamento de apoio à Praia do Baleal, para o ano 2020 – Pelouro do Trânsito;---------- -------  

 ------------------- 13) Sinalização vertical na Rua Ilha da Madeira, em Peniche – Pelouro do 

Trânsito;--------------- -------------------------------------------------------------------------------------------  

 ----------------- Recursos Humanos: ---------------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 14) Abertura de procedimentos concursais comuns de recrutamento, de acordo 

com o Mapa de Pessoal 2020 – Pelouro dos Recursos Humanos;------------ ---------------------------  

 ------------------- 15) Integração de candidatos com deficiência ou incapacidade através da Medida 

de Emprego Apoiado em Mercado Aberto, para a Divisão de Energia e Ambiente, Setor de Energia 

– Pelouro dos Recursos Humanos; ---------------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 16) Integração de candidatos com deficiência ou incapacidade através da Medida 

de Emprego Apoiado em Mercado Aberto, para a Divisão de Eneria e Ambiente - Serviço de 

Higiene e Limpeza – Pelouro dos Recursos Humanos;---------- -----------------------------------------  

 ------------------- 17) Lista nominal dos trabalhadores contratados em regime de CTTRC - Contrato 

de Trabalho a Termo Resolutivo Certo, CEI - Contratos de Emprego Inserção e Inserção+, 

Contratos de Prestação de Serviços (avenças), e CEAMA - Contrato Emprego Apoiado em 

Mercado Aberto, referentes ao mês de abril de 2020 - Pelouro dos Recursos Humanos; ------------  

 ------------------- 18) Horas extra dos trabalhadores do Município, referentes ao mês de abril de 

2020 – Pelouro dos Recursos Humanos; --------------------------------------------------------------------  

 ----------------- Aquisição de bens e serviços: ---------------------------------------------------------------  

 ------------------- 19) Locação financeira para aquisição de três viaturas – Pelouro da 

Administração Geral; -------------------------------------------------------------------------------------------  

 ----------------- Documentos de prestação de contas: -------------------------------------------------------  

 ------------------- 20) Documentos de prestação de contas do Município de Peniche, relativos à 

gerência de 2019 – Pelouro das Finanças; -------------------------------------------------------------------  

 ----------------- Documentos previsionais: --------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 21) Alteração Modificativa ao Orçamento da Receita e da Despesa, ao Plano 

Plurianual de Investimentos e ao Plano de Atividades Municipais do Município de Peniche, para 

o ano de 2020 (modificação 6); -------------------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 22) Mapas de controlo orçamental da receita, controlo orçamental da despesa e 

execução das Grandes Opções do Plano, referentes a abril de 2020, e fundos disponíveis referentes 

a abril e maio de 2020 – Pelouro das Finanças; ------------------------------------------------------------  

 ----------------- Delegação de competências do município: ------------------------------------------------  

 ------------------- 23) Acordo de execução da obra de construção de espaços exteriores no Bairro 

da Car II, em Peniche, no âmbito do contrato interadministrativo de delegação de competências 

celebrado com a Freguesia de Peniche – Pelouro de Ligação às Freguesias; --------------------------  

 ------------------- 24) Acordo de execução da obra de pavimentação na Rua Casal da Cruz, em 

Atouguia da Baleia, no âmbito do contrato interadministrativo de delegação de competências 

celebrado com a Freguesia de Atouguia da Baleia – Pelouro de Ligação às Freguesias; ------------  

 ------------------- 25) Acordo de execução da obra de pavimentação na Rua Frei Domingues 

Sanches e Rua São Bernardino Sena, em São Bernardino, no âmbito do contrato 

interadministrativo de delegação de competências celebrado com a Freguesia de Atouguia da 

Baleia – Pelouro de Ligação às Freguesias; -----------------------------------------------------------------  

 ------------------- 26) Acordo de execução da obra de pavimentação na Rua do Jardim, Rua Vítor 

Almeida Baltazar, Rua 19 de Maio e Rua de Timor, em Atouguia da Baleia, no âmbito do contrato 

interadministrativo de delegação de competências celebrado com a Freguesia de Atouguia da 

Baleia – Pelouro de Ligação às Freguesias; -----------------------------------------------------------------  

 ------------------- 27) Acordo de execução da obra de pavimentação na Rua Travessa das Escolas, 
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em Ferrel, no âmbito do contrato interadministrativo de delegação de competências celebrado com 

a Freguesia de Ferrel – Pelouro de Ligação às Freguesias;---------- -------------------------------------  

 ----------------- Relacionamento Institucional: ---------------------------------------------------------------  

 ------------------- 28) Proposta de concretização do modelo de cogestão para o território da Reserva 

Natural da Berlenga, no âmbito do Decreto-Lei n.º 116/2019, de 21 de agosto – Pelouro da Gestão 

Ambiental;---------------- ---------------------------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 29) Coorganização entre o Município de Peniche e o Península de Peniche Surf 

Clube para nove eventos desportivos – Pelouro do Desporto; -------------------------------------------  

 ----------------- Apoios diversos: -------------------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 30) Atribuição de apoio logístico às Associações que solicitaram apoio para a 

realização de Festas Religiosas - Pelouro do Associativismo; -------------------------------------------  

 ----------------- Abrigos dos pescadores da Berlenga: ------------------------------------------------------  

 ------------------- 31) Atribuição dos abrigos dos pescadores da ilha da Berlenga, para o ano de 2020 

– Pelouro da Administração Geral; ---------------------------------------------------------------------------  

 ----------------- Diversos:----------------------------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 32) Plano Municipal de Emergência de Proteção Civil de Peniche – Pelouro da 

Proteção Civil;---------- -----------------------------------------------------------------------------------------  

 ------------------- 33) Associação de Proteção dos Animais de Peniche – Doação de terreno e de 

construções, aceitação de verba e extinção do protocolo – Pelouro das Finanças.---------- ----------  

 ------------- 4.º - Aprovação da minuta da ata. --------------------------------------------------------------  

A reunião foi aberta, pelo senhor Presidente, eram catorze horas e quarenta minutos, encontrando-

se na sala os sete elementos que compõem a Câmara Municipal de Peniche. -------------------------  

Estiveram presentes os senhores: Marina Viola, Assistente Técnica da Divisão de Administração 

e Finanças, durante toda a reunião, Ana Carriço, Chefe da Divisão de Planeamento e Gestão 

Urbanística, em regime de substituição, durante a apreciação e votação dos pontos um a seis da 

ordem do dia, Alexandra Tormenta, Técnica Superior de Urbanismo da Divisão de Planeamento e 

Gestão Urbanística, durante a apreciação do ponto três da ordem do dia, Rodrigo Lopes, Técnico 

Superior de Arquitetura da Divisão de Planeamento e Gestão Urbanística, durante a apreciação e 

votação dos pontos quatro e cinco da ordem do dia, e Leandro Martinho, Técnico Superior de 

Arquitetura da Divisão de Planeamento e Gestão Urbanística, durante a apreciação e votação do 

ponto seis da ordem do dia. ------------------------------------------------------------------------------------  

 

ATAS DE REUNIÕES ANTERIORES: 

 

Foram presentes, aprovadas e assinadas as atas n.os 58, 59 e 60/2019, e 01, 02, 03, 04, 05, 06, 07, 

08, 09, 10, 11, 12 e 13/2020, das reuniões camarárias realizadas nos dias 10, 16 e 20 de dezembro 

de 2019, 06, 13, 20 e 27 de janeiro, 03, 10 e 17 de fevereiro, 02, 09 e 27 de março, 02, 09 e 20 de 

abril de 2020, tendo sido dispensada as suas leituras por os respetivos textos terem sido 

previamente distribuídos pelos membros da Câmara. Apenas participaram na aprovação das atas 

os membros da Câmara Municipal que estiveram presentes na respetiva reunião, observando o n.º 

3 do artigo 34.º do Código do Procedimento Administrativo, aprovado pelo Decreto-Lei n.º 

4/2015, de 7 de janeiro. ----------------------------------------------------------------------------------------  

Foi também presente a ata n.o 55/2019, da reunião camarária realizada no passado dia 18 de 

novembro de 2019, mas não foi submetida a votação, por ter sido solicitada uma retificação. -----  

 

PERÍODO ANTES DA ORDEM DO DIA 

 

INTERVENÇÕES DOS MEMBROS DA CÂMARA MUNICIPAL: 
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Usaram da palavra os seguintes membros da Câmara: ----------------------------------------------------  

 

Senhor Presidente da Câmara, Henrique Bertino: 

- Sobre a crise de Covid-19, informou que, no dia 05 de maio, foram realizados 98 testes a 

profissionais dos lares, e que, no dia 14 de maio, foram realizados 155 testes, 130 a Pescadores e 

25 a profissionais dos lares. No dia 18 de maio, foram realizados 152 testes, 13 a Pescadores, 139 

a profissionais dos lares, apoio ao domicílio, creches e Cercipeniche. ----------------------------------  

- Deu conta que está concertado um protocolo com as Organizações de Produtores da Pesca, 

Opcentro e CAPA, Instituto Politécnico de Leiria, Agrupamento dos Centros de Saúde Oeste 

Norte, Docapesca, Direção Geral da Autoridade Marítima, Direção Geral de Recursos Naturais, 

Segurança e Serviços Marítimos, a Associação Humanitária dos Bombeiros Voluntários de 

Peniche e o Município de Peniche. Referiu que a comparticipação da Câmara Municipal 

corresponde a 12,5% do custo de cada teste realizado aos pescadores. Disse que o protocolo iria 

ser assinado, quarta-feira, às 16 horas, no edifício CETEMARES. -------------------------------------  

- Disse que a informação epidemiológica de ontem, dia 17 de maio, às 18 horas, correspondia a 

um caso positivo ativo, 19 em quarentena, 8 recuperados, e um óbito. ---------------------------------  

- Sobre o processo de arrendamento do terreno municipal do Porto de Areia Sul, disse que seria 

dado conhecimento da informação produzida, na próxima reunião de Câmara. -----------------------  

- Sobre o processo de arrendamento do restaurante da Berlenga, referiu que estão a trabalhar para 

que esteja em condições de ser avaliado na próxima reunião de Câmara. ------------------------------  

- Em relação ao processo da pretensão da instalação de um quiosque na Ribeira Velha, disse que 

estão a aguardar informação da Docapesca. -----------------------------------------------------------------  

- Relativamente ao processo apresentado pelo Senhor António Augusto Almeida Carriço, deu 

conta que seria prestada informação, por escrito, na próxima reunião de Câmara. -------------------  

- Informou que esteve, na passada quarta-feira, na empresa Thay Union com o representante do 

Delegado de Saúde e o Coordenador da Comissão de Proteção Civil, para a apresentação das 

medidas de segurança implementadas na empresa. Referiu que existem cerca de 1000 

trabalhadores a laborar, neste momento, na empresa. -----------------------------------------------------  

- Deu conta que reuniram com os concessionários de praia, na quinta-feira e na sexta-feira passada. 

- Informou que esteve reunido com o Sindicato dos Trabalhadores da Administração Local, na 

passada sexta-feira. ---------------------------------------------------------------------------------------------  

- Informou que esteve reunido com a comissão de Festa em Honra de Nossa Senhora da Boa 

Viagem, na sexta-feira. -----------------------------------------------------------------------------------------  

- Deu conta que participou na reunião da Comissão de Descentralização de Competências, por 

videoconferência, durante a manhã de hoje. ----------------------------------------------------------------  

 

Senhor Vereador Filipe Sales: 

- Chamou à atenção para uma matéria sensível, relacionada com os Serviços Municipalizados de 

Água e Saneamento. Transmitiu que recebeu, hoje, um email do senhor Diretor Delegado dando 

conta da sentença proferida pelo Tribunal Administrativo e Fiscal de Leiria, subordinada ao 

processo para o lugar de Diretor Delegado dos Serviços Municipalizados de Água e Saneamento, 

cuja autora é a senhora Márcia Maria Vagos dos Reis, o réu o Município de Peniche, e o 

contrainteressado o senhor Samuel Valeriano Dias. Disse que estava preocupado com a situação, 

pelo que solicitou um ponto situação sobre a matéria. ----------------------------------------------------  

- Relativamente às praias, perguntou de que forma, a Câmara Municipal, iria gerir o afluxo, que 

nesta altura se vai verificando. Por outros lado, referiu que, a nível nacional, 20% dos restaurantes 

não vão abrir, e se isso não acontecer, quando chegar o inverno, muitos pequenos negócios vão 

morrer. Chamou à atenção para a necessidade de a Câmara Municipal arranjar uma estratégia forte 

para poderem promover o nosso concelho e estas atividades. Referiu a questão do selo de 
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qualidade, que seria uma garantia de qualidade e de limpeza em todas as atividades económicas. 

Sabem que existe o Selo Clean & Safe, mas este é à escala nacional, e se a Câmara Municipal 

criasse um selo à escala local poderia ser determinante. Disse que era importante apostar numa 

promoção a nível das redes sociais e de setores muito específicos, apostando na promoção do 

turismo, nas áreas de hotelaria e, também, de restauração, com a possibilidade de se passar vídeos 

com as qualidades do concelho, com a publicidade literária em tudo o que fossem Hotéis, Hostéis, 

Surf Camps, alojamentos locais, aluguer de quartos, residenciais, etc., e acima de tudo publicitar 

a nossa diferenciação. Voltando às praias, referiu que apesar de existirem as novas Leis das praias, 

aprovadas na Assembleia da República, que são feitas de forma genérica, mas Peniche tem 

imensos areais e ao mesmo tempo pequenas praias. Disse que tinha algumas dúvidas, 

relativamente à gestão do areal, perguntou o que estava previsto, em relação ao sistema de controlo 

às praias, qual o modelo, quem o escolhe, quem financia estas formas de gestão. Questionou se os 

surfistas, as Escolas de Surf e afins contam para o limite de pessoas nas praias, e de que forma se 

podem garantir as desinfeções de pranchas de surf e de fatos de surf que são alugados e que passam 

de mão em mão, quem fará o controlo. Perguntou se iria deixar de haver aluguer de barracas de 

praia, e se a App Nacional iria ter uma informação correta de todas as pequenas praias de Portugal. 

Será que o residente num local tem primazia pela praia ou não, vai existir o privilégio das pessoas 

da sua própria terra poder, em primeira linha, usufruir da sua praia ou estarão todos em pé de 

igualdade. --------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 

Senhor Presidente da Câmara, Henrique Bertino: 

- Disse que não iria abordar ali a questão do processo dos Serviços Municipalizados de Água e 

Saneamento, porque deve ser abordado, primeiro, em reunião do Conselho de Administração, e 

segundo o processo está a ser avaliado juridicamente. Disse que se pronunciaria depois de obter 

informação jurídica. --------------------------------------------------------------------------------------------  

- Em relação às praias, referiu que o assunto seria discutido no período da Ordem de Trabalhos. -   

 

Vereador Filipe Sales: 

- Disse que a Câmara Municipal tem responsabilidades, também, nos Serviços Municipalizados, 

tanto é que a responsabilidade máxima que esta tem, é na designação dos membros do Conselho 

de Administração, e não havendo oportunidade de colocar a questão no Conselho de 

Administração, atendendo à gravidade das circunstâncias e atendendo que a Câmara Municipal 

conhece o historial deste processo, parece-lhe, em abono da transparência, que fazia sentido 

abordar este assunto. --------------------------------------------------------------------------------------------  

- Em relação à segunda questão, referiu que, o ponto 9 sobre a época balnear para 2020, não 

percebeu a proposta do senhor Presidente, porque é no sentido de se discutir o que se quer 

relativamente à época balnear. Disse que, tendo o senhor o senhor Presidente informado que reuniu 

com os concessionários de praia, havendo questões que, na sua opinião, são fundamentais abordar, 

e poderão não caber naquilo que será o decretar do período da época balnear, apesar de ter sido 

decretado pala Câmara Municipal em 2019, para a época de 2020, infelizmente, já pouca coisa o 

vai surpreendendo. ----------------------------------------------------------------------------------------------  

 

Senhor Presidente da Câmara, Henrique Bertino:  

- Referiu que a decisão do Tribunal chegou na sexta-feira e, obviamente, a Jurista terá que avaliar 

o processo. Disse que logo que haja essa informação, o Conselho de Administração dos Serviços 

Municipalizados de Água e Saneamento será convocado, e será dada informação à Câmara 

Municipal. --------------------------------------------------------------------------------------------------------  
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- Disse que no período da época balnear caberia tudo o que quisessem sobre as praias. Referiu que 

respeitava a opinião do senhor Vereador Filipe Sales, mas o assunto seria discutido no período da 

ordem do dia. ----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 

Senhora Vereadora Cristina Leitão: 

- Referiu que estava solidária com a intervenção do senhor Vereador Filipe Sales, em relação às 

questões que colocou. Na sua opinião, o senhor Presidente deveria ter informado a Câmara 

Municipal que desde sexta-feira o processo estava nos serviços para avaliar e prestar informação.   

- Em relação às praias, disse que iriam ter que decretar o período da época balnear, mas não têm 

resposta às questões. Referiu que o senhor Vereador Filipe Sales colocou questões que lhes são 

colocadas todos os dias. ----------------------------------------------------------------------------------------  

- Sobre o Selo de Qualidade, uma proposta feita pelo senhor Vereador Filipe Sales, a semana 

passada, e que o senhor Vereador do Pelouro não achava muito importante, disse que gostavam 

que o Município tivesse uma estratégia de marketing, focada a ajudar as empresas do concelho de 

Peniche. Referiu que estava em falta a informação sobre os números absolutos. ---------------------  

- Agradeceu à senhor Vice-Presidente da Câmara, a informação que prestou relativamente aos 

cuidados continuados veterinários e outras prestações do nosso Centro de Recolha não oficial, mas 

não foi o que solicitou. Solicitou uma informação detalhada sobre os contratos que estão no portal 

base dos contratos públicos, que o Município tem com prestadores de serviços, nomeadamente, 

que contratos são, quais os valores, e ao que correspondem os contratos.------------------------------  

- Solicitou uma informação que indicasse os números de animais recolhidos na rua, animais 

adotados e animais que foram abatidos. ---------------------------------------------------------------------  

- Deu conta que, na semana passada, solicitou informação sobre três obras ilegais que tinham sido 

identificadas e reportadas. Em relação às obras ilegais, perguntou se é possível elaborar uma 

listagem sobre os embargos de obras efetuados neste mandato, para perceberem se as pessoas estão 

mais cumpridoras ou se têm que adotar medidas para que cumpram. -----------------------------------  

- Referiu que, no mandato anterior, era prestada regularmente uma informação sobre o emprego e 

desemprego no concelho, e neste momento era importante haver esse histórico. Perguntou que 

medidas é que podem adotar e que estratégias é que devem adotar. ------------------------------------  

- Relativamente à Nau dos Corvos, disse que têm estado a aguardar a avaliação do maciço rochoso, 

que não foi avaliado. Solicitou uma informação mais detalhada, à data de hoje, porque se ela existe 

gostaria de conhecer. -------------------------------------------------------------------------------------------  

 

Senhor Presidente da Câmara, Henrique Bertino: 

- Em relação aos dados do canil, disse que houve uma má interpretação, mas os contratos existem 

e foram lançados. ------------------------------------------------------------------------------------------------  

- Em relação às obras ilegais, disse que iria verificar. -----------------------------------------------------  

 

Senhora Vereadora Cristina Leitão: 

- Disse que uma das obras estava relacionada com uma garagem, a outra tem que ver com 

construções ilegais na Almagreira. ---------------------------------------------------------------------------  

 

Senhor Presidente da Câmara, Henrique Bertino: 

- Em relação à garagem, disse que a informação seria prestada na próxima reunião. Relativamente 

à zona da Almagreira, referiu que é uma zona muito complexa. Informou que houve intervenção, 

foram ao local, mas aguarda a informação. -----------------------------------------------------------------  

- Em relação emprego e desemprego, disse que não existiam números atualizados, neste momento, 

apesar de tentarem tê-los e de, inclusive, os terem solicitado ao Centro de Emprego, que ainda não 

os enviou. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------  
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- Sobre a Nau dos Corvos, disse que o serviço está pago, continua a pressionar, mas infelizmente 

estão a aguardar. -------------------------------------------------------------------------------------------------   

 

Senhor Vereador Jorge Gonçalves: 
- Começou pela a informação do senhor Presidente, a questão das esplanadas. Disse que deu um 

exemplo, e que a sua ideia era que houvesse um plano mais abrangente. Referiu que devem olhar 

para o território concelhio, ver onde há restauração e as condições para não colidir com o trânsito. 

Disse que a solução para ocupação de meia estrada não o satisfaz. Na sua opinião, o assunto deverá 

ser estudado de uma forma mais abrangente, não se cingindo, apenas, à Avenida do Mar e à Praça 

Jacob Rodrigues Pereira. ---------------------------------------------------------------------------------------  

- Sobre a questão dos Serviços Municipalizados de Água e Saneamento, e a sentença do Tribunal 

Fiscal e Administrativo de Leiria, disse que estava de acordo com o senhor Presidente da Câmara, 

porque é normal não ter sido possível ler com cuidado a sentença, uma vez que chegou hoje, e 

estava, também, de acordo com o senhor Vereador Filipe Sales, porque o Conselho de 

Administração dos Serviços Municipalizados de Água e Saneamento responde perante a Câmara 

Municipal, que os elegeu. Disse, ainda, que o email poderia ter sido distribuído a todos os membros 

da Câmara Municipal, pois trata-se de um assunto complexo. -------------------------------------------   

- Referiu que era importante ser prestada a informação, relativamente a um fogo no Bairro Coosofi, 

em nome de Sandra Maria Almeida Ventura. ---------------------------------------------------------------  

- Relativamente à transferência de competências para 2020, referiu algumas datas em que 

estiveram marcadas reuniões com as Juntas de Freguesia, mas que o facto de se estar em época de 

Pandemia foram anuladas e alteradas. Se a reunião do dia 12 de março era para dar conta da posição 

do senhor Presidente, do auto das transferências para as Freguesias, perguntou se era para ser 

realizada, ainda, em maio, ou mais tarde. -------------------------------------------------------------------  

- Em relação à Festa de Santa Quitéria, foi solicitado um apoio para o aluguer de uma tenda para 

a festa. Disse que a Associação Proferrel enviou um email à senhora Vereadora Ana Rita Petinga, 

com um pedido de apoio financeiro de 1200 euros para suportar aquele custo. Perguntou qual era 

a posição do senhor Presidente da Câmara e da senhora Vereadora com o Pelouro das Finanças, 

relativamente a esta matéria. ----------------------------------------------------------------------------------  

- Perguntou quando se previa o início das obras para a ampliação do cemitério de Ferrel, previstas 

para 2020, no valor de vinte e cinco mil euros, e para 2021, no valor de oitenta e um mil euros. --  

- Deu conta que, ontem, na SIC, o comentador Marques Mendes comentou que a Valentina tinha 

sido referenciada na Comissão da CPCJ de Peniche. Referiu que tinha conhecimento que, amanhã, 

iria decorrer uma audição, na Assembleia da República, com a senhora Ministra do Trabalho e da 

Solidariedade Social, e uma das questões será a história da Valentina e da CPCJ de Peniche. 

Referiu que, dentro da Comissão Restrita, os tempos afetos às pessoas que compõem a comissão 

são: a senhora Presidente da Comissão ter, quatro dias por semana, a Psicóloga do Município de 

Peniche tem dois dias por semana, a representante da Escola Secundária tem o tempo completo, a 

senhora Enfermeira tem quatro horas por semana, e a senhora Rosa Maurício, que sendo 

aposentada, tem o tempo que entende dar. Disse, ainda, que sabia que as CPCJ não são das 

Câmaras Municipais, mas quando acontecem situações destas, é o Município que colocam em 

causa. Perguntou se a representante do Município na CPCJ, senhora Dr.ª Joana Coutinho, poderia 

prestar uma informação, relativamente a esta matéria. ----------------------------------------------------  

- Atendendo às circunstâncias da situação pandémica, ao nível da articulação política concelhia, 

perguntou quantas reuniões existiram entre o senhor Presidente da Câmara e os senhores 

Presidentes da Junta de Freguesia, para fazer essa articulação, quer presencialmente quer por 

videoconferência, e quais as decisões tomadas. ------------------------------------------------------------  

 

Senhor Presidente da Câmara, Henrique Bertino: 
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- Em relação à transferência de competências, disse que, a partir do momento em que lhe são feitas 

aquelas considerações no email, tem o direito de responder em consonância e é ali que começa a 

falta de respeito. Referiu que a reunião iria ser marcada, sendo sua intenção que a mesma se realize, 

ainda, no decorrer deste mês. ----------------------------------------------------------------------------------  

- Relativamente ao cemitério de Ferrel, referiu que o mesmo é propriedade da Junta de Freguesia 

de Ferrel, que tentou ajudar, porque sabe que faltam duas pessoas vender as suas propriedades. 

Informou que o esboço do projeto está elaborado, foi dada a orientação para se quantificar para 

preparar uma empreitada. Disse, ainda, que já foi pedido à Junta de Freguesia que solicitassem a 

autorização para fazerem as alterações das obras. Deu conta que o processo seria presente em 

reunião de Câmara, logo que o mesmo esteja preparado para fazerem um protocolo, no sentido de 

ser a Câmara a fazer a obra no cemitério de Ferrel. --------------------------------------------------------  

- Sobre a festa de Santa Quitéria, disse que a senhora Vereadora Ana Rita Petinga falaria, mas, a 

si, custa-lhe que solicitem subsídios para compromissos assumidos sem questionar ninguém. -----  

- Em relação à CPCJ, disse que sempre procurou a independência das CPCJ do poder político e, 

na sua opinião, os responsáveis concordam. Referiu que a CPCJ não deveria funcionar nas 

instalações municipais, e que tem pressionado para saírem, logo que haja um outro espaço. Disse 

que iria fazer a avaliação dos tempos, mas em relação ao trabalho da Técnica Municipal não faz 

só dois dias, faz mais, pois ela faz o trabalho dela e o trabalho de outros. Deu conta que a senhora 

Presidente está de baixa, e já foi solicitada a substituição, os restantes técnicos, estão em 

teletrabalho. Referiu que solicitou uma avaliação e, também, que verificassem quais eram as 

dificuldades, para que se coloque a quem de direito. Disse, ainda, que está preocupado e, na sua 

opinião, existiu um erro, o processo foi aberto e passado um mês foi fechado, e quem o fez terá 

que responder por isso. O primeiro erro, na sua opinião, foi o facto de o processo ter sido aberto 

na CPCJ de Peniche, que deveria ter sido transferido para a CPCJ do Bombarral, uma vez que a 

menina residia naquela área. Disse que assumiria as suas responsabilidades, mas nunca quis 

intrometer-se, até porque a CPCJ tem algumas pessoas com muita experiência e com bom senso. 

Referiu que se deve fazer a análise, e caso não sirva os interesses do concelho e das nossas crianças, 

teria que ser alterado.  ------------------------------------------------------------------------------------------  

 

Senhor Vereador Jorge Gonçalves: 

- Disse que não pretendia fazer juízos de valor sobre a CPCJ, apenas referiu o comentário que 

ouviu, e não acha que a CPCJ tenha responsabilidades, porque, daquilo que ouviu, nem o Diretor 

do Agrupamento de Escolas tinha qualquer indicação dos professores que sinalizasse qualquer 

perigo em relação à questão da criança. Espera que a abertura e o encerramento do processo tenham 

tido a tramitação necessária para que esse fecho de processo tenha sido bem feito. Referiu que 

evidentemente, o processo foi aberto em Peniche, porque a menina fugiu aqui. Disse, ainda, que 

neste mandato as coisas têm estado melhor do que no mandato anteriormente, mas, na sua opinião, 

se fosse Ministro da Segurança Social as receitas seriam consignadas. ---------------------------------  

 

Senhor Presidente da Câmara, Henrique Bertino: 

- Disse que concordava com o senhor Vereador Jorge Gonçalves, mas os custos não são todos 

imputados. --------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 

Senhora Vereadora Cristina Leitão: 

- Disse que percebia o que o senhor Vereador Jorge Gonçalves referiu, e é uma questão muito 

preocupante, e são estas tragédias que levam a tomar atitudes radicais, por isso é muito importante 

o assunto ser presente em reunião de Câmara, com o máximo de informação possível, porque se a 

CPCJ precisa de meios e o Município tem capacidade para os dar, deve dá-los. Referiu que não 
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sabia qual a responsabilidade que o Município tem, e a Câmara Municipal, no concreto, e o 

objetivo maior é proteger as crianças. ------------------------------------------------------------------------    

 

Senhor Vereador Jorge Gonçalves: 

- Solicitou que fosse dada uma informação sobre o motivo de a CPCJ não ter, ainda, mudado para 

as novas instalações. --------------------------------------------------------------------------------------------   

 

Senhor Vereador Rogério Cação: 
- Relativamente à sentença, agradeceu a preocupação manifestada e, na sua opinião, face à natureza 

do assunto, deveria ter sido partilhado e, também, concorda que deve ser aprofundado antes de ser 

abordado. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------  

- Em relação às praias, agradeceu ao senhor Vereador Filipe Sales por ter colocado a questão, 

porque também iria colocá-la dentro dos mesmos termos. Disse que, independentemente de se 

falar da abertura da época balnear, há questões muito objetivas e concretas que têm que ser 

definidas, que têm que ser objeto de um planeamento e, de facto, valeria a pena uma discussão. --  

- Uma vez que houve uma visita às instalações da Thay Union, solicitou uma informação sobre o 

que lá foi conversado e o que foi visto. ----------------------------------------------------------------------  

- Sobre o plano de incentivos ao Turismo, disse que não sabia se o Selo de Qualidade era a solução, 

mas é uma solução um selo próprio, como também era uma boa solução ter alguns slogans 

publicitários, que apontem Peniche como um destino seguro. -------------------------------------------  

- Solicitou uma informação sobre a reabertura das creches e da Escola Secundária de Peniche. ---  

- Chamou à atenção para a necessidade de planeamento de ação a desenvolver na Ilha da Berlenga, 

não só a nível dos espaços comerciais, mas ao nível da segurança da ilha e na ilha, e, também, da 

relação com as empresas Marítimo-Turísticas, porque, na sua opinião, tem que haver um trabalho 

conjunto, no sentido de acautelar a situação.----------------------------------------------------------------  

- Solicitou ao senhor Vereador com o Pelouro da Educação que tentasse, junto dos Agrupamentos 

de Escolas, fazer um ponto de situação, relativamente às crianças com necessidades de apoios 

adicionais e, também, saber se há necessidades que possam ser respondidas, para que articulem 

com as entidades locais, no sentido de as responderem. --------------------------------------------------  

- Relativamente à aquisição de computadores, solicitou um ponto de situação. -----------------------  

- Deu nota que a placa nas instalações da Nau dos Corvos ainda não foi colocada. ------------------  

- Sobre a transferência de competências, disse que, infelizmente, a Câmara Municipal, nunca fez 

um debate sobre o assunto. ------------------------------------------------------------------------------------  

- Quanto à questão do email desajustado, disse que, na sua opinião, não eram formas de tratar, mas 

que por vezes é preciso fazê-lo. -------------------------------------------------------------------------------  

- Relativamente à Comissão de Proteção de Menores, disse que ficou preocupado com a notícia, 

mas um mês é tempo suficiente para se tomar uma decisão, desde que a fundamentação e a 

tramitação do processo tenham sido cumpridas. -----------------------------------------------------------  

- Em relação ao que se falou das esplanadas, disse que a ideia o agradava, porque é preciso 

aumentar a atratibilidade. Quanto à circulação dos autocarros, referiu que teriam que ter atenção 

às pessoas com pouca mobilidade. ---------------------------------------------------------------------------  

- Saudou a limpeza de ervas e canas que foi efetuada. ----------------------------------------------------  

 

Senhor Presidente da Câmara, Henrique Bertino: 

- Em relação ao processo dos Serviços Municipalizados de Água e Saneamento, disse que estava 

a aguardar a informação para partilhar com todos. ---------------------------------------------------------  

- Relativamente à Thay Union, disse que foram convocados para acompanhar o senhor Delegado 

de Saúde, que chamou a atenção para várias situações, e que os responsáveis da empresa 

respeitaram, dizendo que iriam corrigir o que foi indicado. Referiu que aquela empresa os 



CÂMARA MUNICIPAL DE PENICHE * Ata da reunião de 18.05.2020 * Livro 111 * Fl. 358 

deveriam sempre preocupar, particularmente neste momento, porque têm várias empresas do 

grupo paradas. ---------------------------------------------------------------------------------------------------  

- Em relação às creches e à Escola Secundária, disse que aguardavam a informação, para podem 

avaliar. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

- Sobre a Berlenga, disse que já há algum tempo reuniu com a senhora Diretora da Reserva da 

Berlenga, que ficou de falar com a empresas Marítimo-Turísticas para reunirem, mas têm estado 

a aguardar mais informação. Deu conta que falou com algumas empresas Marítimo-Turísticas e 

com responsáveis da Fortaleza, a questão do Restaurante é conhecida, e falou, também, sobre a 

questão do barco Cabo Avelar Pessoas e tem uma reunião marcada, esta semana, com o senhor 

Comandante do Porto para fazerem aquela avaliação, porque é necessário tomar decisões. --------  

- Disse que faltavam, ainda, chegar alguns computadores, mas assim que estejam todos serão 

entregues às escolas. --------------------------------------------------------------------------------------------  

- Quanto à placa para a Nau dos Corvos, disse que alguma coisa correu mal. Deu conta que fez um 

texto explicativo, dentro da sugestão feita pelo senhor Vereador Rogério Cação. Espera, em breve, 

que a situação fique tratada. -----------------------------------------------------------------------------------  

- Em relação à transferência de competências, referiu que era difícil falar sobre uma coisa sobre a 

qual não existem dados. Disse que foi muito difícil construir propostas para a Transferência de 

Competências para as Freguesias, sabendo que a reivindicação é muita e não há condições para 

dar tudo o que se pede. -----------------------------------------------------------------------------------------  

- Em relação à Avenida do Mar, disse que uma das coisas que o preocupa mais são as pessoas com 

mobilidade condicionada. --------------------------------------------------------------------------------------  

 

Senhor Vereador Mark Ministro: 

- Relativamente ao regresso às aulas, nomeadamente da Escola Secundária de Peniche, informou 

que as aulas estão a funcionar em dois turnos e em dias alternados. Destacou que há 62 alunos que 

se deslocam em transportes públicos e, nesse sentido, foi providenciado a entrega de máscaras, 

que foram distribuídas aos alunos. Relativamente às creches, espera, no decorrer desta semana, 

dar informação. --------------------------------------------------------------------------------------------------  

- Em relação ao ensino especial, deu o seu ponto de vista, mediante o que tem sentido e o que tem 

conversado com os Diretores e, na sua opinião, o facto de o Agrupamento de Escolas de Peniche 

e o Agrupamento de Escolas D. Luís de Ataíde terem os GAAF - Gabinete de Apoio ao Aluno e à 

Família e de serem escolas TEIP, facilita o apoio que é dado aos alunos. Em relação ao 

Agrupamento de Escolas de Atouguia da Baleia, para além da dificuldade que os alunos têm, existe 

alguma dificuldade da parte dos pais em apoiar, e a escola está neste momento a equacionar trazer 

alguns alunos e dar aulas presenciais. ------------------------------------------------------------------------  

 

PERÍODO DA ORDEM DO DIA 

 

A Câmara passou a apreciar os assuntos constantes da ordem do dia, tendo tomado as seguintes 

deliberações que, quando não sejam indicados outro resultado e forma de votação, foram tomadas 

por unanimidade e votação nominal: -------------------------------------------------------------------------  

 

DIVISÃO DE PLANEAMENTO E GESTÃO URBANÍSTICA: 

 

1) Estudo Urbanístico para execução de um passeio, sito na Papôa, em Peniche – Pelouro do 

Planeamento e Urbanismo: -----------------------------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 471/2020: A Câmara Municipal tomou conhecimento do estudo urbanístico 

elaborado pela Divisão de Planeamento e Gestão Urbanística – Estudos e Projetos, em 08 de maio 

de 2020, relativamente à execução de um passeio, sito na Papôa, localidade de Peniche. (DPGU 
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14/20) -------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 

2) Pedido de parecer de viabilidade para a exploração pecuária em regime extensivo, em 

parcelas sitas no concelho de Peniche, apresentado em nome de Maria Adelaide da Costa Luzia 

Inácio – Pelouro do Planeamento e Urbanismo: ---------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 472/2020: Deliberado aprovar a proposta do senhor Presidente da Câmara, datada 

de 11 de maio de 2020, que a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original em pasta 

anexa ao livro de atas: ------------------------------------------------------------------------------------------  

«Autorizar o pedido em nome de Maria Adelaide da Costa Luzia Inácio, para a exploração 

pecuária em regime extensivo, em parcelas sitas no concelho de Peniche, nas condições do 

parecer da DPGU, datado de 10 de maio de 2020.» O senhor Vereador Filipe Sales não esteve 

presente na sala durante a apreciação e votação deste assunto. (Doc.344 DPGU 340/20 NIPG 

5593/20) ----------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 

3) Imposição legal de alteração dos Planos Municipais para adequação à legislação em vigor: 

a incorporação das normas dos Planos Especiais e a nova classificação e qualificação do solo 

– Pelouro do Planeamento e Urbanismo: ------------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 473/2020: A Câmara Municipal tomou conhecimento da informação do Gabinete 

de Planeamento da Divisão de Planeamento e Gestão Urbanística, datada de 13 de maio de 2020, 

relativo a esclarecimentos adicionais à informação já prestada pelo mesmo em 05 de maio de 2020, 

e relativo a “imposição legal de alteração dos Planos Municipais para adequação à legislação em 

vigor: a incorporação das normas dos Planos Especiais e a nova classificação do solo”, presente 

na reunião de Câmara de 11 de maio de 2020. O senhor Vereador Filipe Sales não esteve presente 

na sala durante a apreciação deste assunto. (DPGU) ------------------------------------------------------  

 

4) Pedido de informação prévia sobre a viabilidade para ampliação da área de serviço do posto 

de combustíveis, a implantar no prédio, sito na Estrada Nacional 114 - Porto de Lobos, em 

Atouguia da Baleia, apresentado em nome de Idalino Fernando Fonseca Lourenço – Pelouro 

do Planeamento e Urbanismo: -------------------------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 474/2020: Deliberado aprovar a proposta do senhor Presidente da Câmara, datada 

de 11 de maio de 2020, que a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original em pasta 

anexa ao livro de atas: ------------------------------------------------------------------------------------------  

«Emitir parecer final desfavorável ao pedido, apresentado em nome de Idalino Fernando Fonseca 

Lourenço, em 12 de julho de 2018, sobre a viabilidade para ampliação da área de serviço do 

posto de combustíveis, a implantar no prédio, sito na Estrada Nacional 114 - Porto de Lobos, 

localidade de Atouguia da Baleia, nomeadamente por não se enquadrar nos pressupostos contidos 

no artigo 17.º do Regulamento do PDM de Peniche, na sua atual redação, e, cumulativamente, 

porque um eventual pedido de licenciamento, a apresentar nos termos propostos seria passível de 

indeferimento, nos termos do artigo 24.º do RJUE, na sua atual redação, conforme constante na 

informação da Divisão de Planeamento e Gestão Urbanística (DPGU), datada de 10 de maio de 

2020.» O senhor Vereador Filipe Sales não esteve presente na sala durante a apreciação e votação 

deste assunto. (Doc.345 DPGU 56/18) ----------------------------------------------------------------------  

 

5) Pedido de licenciamento para reabilitação e ampliação de construção para habitação 

bifamiliar com destaque de parcela, a realizar no prédio sito na Rua do Quebrado - Caminho 

dos Moinhos - Papôa, em Peniche, apresentado em nome de Vítor Manuel da Silva Lapa 

Rodrigues – Pelouro do Planeamento e Urbanismo: ----------------------------------------------------  
Deliberação n.º 475/2020: Deliberado aprovar a proposta do senhor Presidente da Câmara, datada 

de 13 de maio de 2020, que a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original em pasta 
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anexa ao livro de atas: ------------------------------------------------------------------------------------------  

«Aprovar com condições, o projeto de arquitetura ao abrigo do disposto no n.º 3 do artigo 20.º 

do Decreto-Lei n.º 555/99, de 16 de dezembro, com a sua atual redação (RJUE), relativo ao pedido 

de licenciamento para reabilitação e ampliação de construção para habitação bifamiliar com 

destaque de parcela, a realizar no prédio sito na Rua do Quebrado - Caminho dos Moinhos - 

Papôa, localidade de Peniche, apresentado em nome de Vítor Manuel da Silva Lapa Rodrigues, 

no dia 19 de março de 2018, nas condições do parecer da Divisão de Planeamento e Gestão 

Urbanística (DPGU), datado de 13 de maio de 2020.» Os senhores Vereadores Filipe Sales e Jorge 

Gonçalves, não estiveram presentes na sala durante a apreciação e votação deste assunto.  (Doc.346 

DPGU 67/18) ----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 

6) Pedido de licenciamento para legalização de alterações em edifício com alteração do uso, a 

realizar no prédio sito na Rua Vasco da Gama, n.os 42 a 50, em Peniche, apresentado em nome 

de António José Trindade Simão – Pelouro do Planeamento e Urbanismo: ------------------------  
Deliberação n.º 476/2020: Deliberado aprovar a proposta do senhor Presidente da Câmara, datada 

de 13 de maio de 2020, que a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original em pasta 

anexa ao livro de atas: ------------------------------------------------------------------------------------------  

«Aprovar o projeto de arquitetura ao abrigo do disposto no n.º 3 do artigo 20.º do Decreto-Lei n.º 

555/99, de 16 de dezembro, com a sua atual redação (RJUE), relativo ao pedido de licenciamento 

para legalização de alterações em edifício, com alteração do uso, a realizar no prédio sito na Rua 

Vasco da Gama, n.os 42 a 50, localidade de Peniche, apresentado em nome de António José 

Trindade Simão, no dia 14 de janeiro de 2020, nas condições do parecer da Divisão de 

Planeamento e Gestão Urbanística (DPGU), datado de 13 de maio de 2020.» O senhor Vereador 

Filipe Sales não esteve presente na sala durante a apreciação e votação deste assunto. (Doc.347 

DPGU 47/20) ----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 

COVID-19: 

 

7) Não realização de festas, festivais, eventos Desportivos e espetáculos de natureza análoga – 

Pelouro da Administração Geral: ---------------------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 477/2020: Deliberado aprovar a proposta do senhor Presidente da Câmara, datada 

de 14 de maio de 2020, que a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original em pasta 

anexa ao livro de atas: ------------------------------------------------------------------------------------------  

«Considerando que a COVID 19 é uma doença causada pela infeção (SARS-CoV-2); 

Considerando que a evidência científica atual assume que este vírus se transmite principalmente 

através de: contacto direto: disseminação de gotículas respiratórias produzidas quando uma 

pessoa infetada tosse, espirra ou fala, que podem ser inaladas ou pousar na boca, nariz ou olhos 

de pessoas que estão próximas (< 2 metros); e Contacto indireto: contacto das mãos com uma 

superfície ou objeto contaminado com SARS-CoV-2 e, em seguida, com a boca, nariz ou olhos; 

Considerando a decisão do nosso Governo Constitucional sobre a matéria, em comunicado do 

Conselho de Ministros, da tarde de 7 de maio; 

Considerando que o Conselho Intermunicipal do Oeste, reunido a 7 de maio de 2020 decidiu, 

como resposta à situação epidemiológica do novo Coronavírus – Covid-19 que as Festas, 

Festivais e Espetáculos de natureza análoga não devem ser realizados até 30 de setembro, pela 

elevada probabilidade de se tornarem locais de transmissão da infeção por SARS-CoV-2, quer 

por contacto direto e/ou indireto e que a realização deste tipo de eventos após 30 de setembro 

deverá ser objeto de decisão deste Conselho Intermunicipal em conformidade com a evolução da 

pandemia em Portugal, tendo sempre como suporte racional as evidências cientificas disponíveis 

à data. 
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Proponho, que a Câmara Municipal, no âmbito a alínea g) do n.º 2 do artigo 23.º do Anexo I, da 

Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, não realize as atividades municipais culturais e desportivas 

previstas até 30 de setembro, nem autorize a realização de qualquer evento desta natureza no 

concelho, nomeadamente, festas, festivais, eventos desportivos e outros espetáculos de natureza 

análoga.» ---------------------------------------------------------------------------------------------------------  

Os eventos/ atividades municipais a não realizar são os seguintes: -------------------------------------  

a) Dia do Pescador 

b) Triatlo 

c) Corrida das Fogueiras 

d) Festival Sabores do Mar 

e) Rota das Igrejas 

f) Carnaval de Verão 

g) Mostra Internacional de Rendas de Bilros 

h) Corrida da Praia Norte 

i) Street Food 

j) Dia Mundial da Criança 

k) Festival Música de Cá 

l) Semana Tanto Mar 

m) Prova de Águas Abertas 

n) Peniche Paddle Series 

o) Atelier de Rendas de Bilros 

O senhor Vereador Filipe Sales não esteve presente na sala durante a apreciação e votação deste 

assunto. (Doc.348 NIPG 7334/20) ----------------------------------------------------------------------------  

 

8) Protocolo de Emergência abem: Rede Solidária do Medicamento – Covid-19 – Pelouro da 

Solidariedade Social: ------------------------------------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 478/2020: Deliberado aprovar a proposta do senhor Presidente da Câmara, datada 

de 13 de maio de 2020, que a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original em pasta 

anexa ao livro de atas: ------------------------------------------------------------------------------------------  

«Considerando a informação da técnica Marta Miguel, datada de 6 de maio de 2020, que se 

anexa, proponho que a Câmara Municipal, no uso das competências previstas na alínea v) do n.º 

1 do artigo 33.º do Anexo I da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, aprove a celebração de 

Protocolo de colaboração com a Associação Dignitude para a materialização do Programa abem: 

Rede Solidária do Medicamento – Emergência abem: COVID-19, que se anexa, bem como das 

Normas de Acesso ao Programa.» O senhor Vereador Filipe Sales não esteve presente na sala 

durante a apreciação e votação deste assunto. (Doc.349 NIPG 5748/20) -------------------------------  

 

9) Época Balnear e funcionamento das praias do concelho em 2020 – Pelouro da 

Administração Geral: ------------------------------------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 479/2020:Deliberado voltar a apreciar a proposta do senhor Presidente da 

Câmara, datada de 14 de maio de 2020, relativa à época Balnear e funcionamento das praias do 

concelho em 2020, na próxima reunião de Câmara. O senhor Vereador Filipe Sales não esteve 

presente na sala durante a apreciação e votação deste assunto. (NIPG 7413/20) ----------------------  

 

DIVISÃO DE OBRAS MUNICIPAIS: 

 

10) Aplicação de espelhos orientadores de trânsito, nos entroncamentos da Rua do Bonfim com 
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a Rua do Poço Novo e do Beco do Caldeirão com a Rua Principal, em Bufarda – Pelouro do 

Trânsito: ---------------------------------------------------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 480/2020: Deliberado aprovar a proposta do senhor Presidente da Câmara, datada 

de 12 de maio de 2020, que a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original em pasta 

anexa ao livro de atas: ------------------------------------------------------------------------------------------  

«Para efeitos do previsto no n.º 1 e 2 do artigo 6.º do Decreto-Lei n.º 44/2005, de 23 de fevereiro, 

e de acordo com o Regulamento de Sinalização e Trânsito, aprovado pelo Decreto Regulamentar 

n.º 22-A/98, de 01 de outubro, na sua atual redação e considerando a informação da Divisão de 

Obras Municipais n.º 119/2020, datada de 07 de maio de 2020, propõe-se apreciação e 

homologação de sinalização rodoviária para colocação de espelhos orientadores de trânsito nos 

entroncamentos da Rua do Bonfim com a Rua do Poço Novo e do Beco do Caldeirão com a Rua 

Principal, na Bufarda.» O senhor Vereador Filipe Sales não esteve presente na sala durante a 

apreciação e votação deste assunto. (Doc.350 NIPG 5887/20) -------------------------------------------  

 

11) Sinalização para reserva de lugar de estacionamento para pessoa com mobilidade 

condicionada, na Rua Dr. Francisco Sá Carneiro, Bloco 98 – R/C Esquerdo, em Peniche – 

Pelouro do Trânsito: -------------------------------------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 481/2020: Deliberado aprovar a proposta do senhor Presidente da Câmara, datada 

de 11 de maio de 2020, que a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original em pasta 

anexa ao livro de atas: ------------------------------------------------------------------------------------------  

«Para efeitos do previsto no n.º 1 e 2 do artigo 6.º do Decreto-Lei n.º 44/2005, de 23 de fevereiro, 

e de acordo com o Regulamento de Sinalização e Trânsito, aprovado pelo Decreto Regulamentar 

n.º 22-A/98, de 01 de outubro, na sua atual redação e considerando a informação da Divisão de 

Obras Municipais n.º 105/2020, datada de 06 de maio de 2020, propõe-se apreciação e 

homologação de sinalização rodoviária, marcação de lugar de estacionamento na Rua Dr. 

Francisco Sá Carneiro, n.º 98, R/C Esquerdo, em Peniche.» O senhor Vereador Filipe Sales não 

esteve presente na sala durante a apreciação e votação deste assunto. (Doc.351 NIPG 4150/20) --  

 

12) Sinalização vertical para estacionamento autorizado, no Parque de estacionamento de 

apoio à Praia do Baleal, para o ano 2020 – Pelouro do Trânsito: -------------------------------------  
Deliberação n.º 482/2020: Deliberado voltar a apreciar a proposta do senhor Presidente da 

Câmara, datada de 12 de maio de 2020, relativa à sinalização vertical para estacionamento 

autorizado, no Parque de estacionamento de apoio à Praia do Baleal, para o ano 2020, em próxima 

reunião de Câmara. O senhor Vereador Filipe Sales não esteve presente na sala durante a 

apreciação e votação deste assunto. (NIPG 3692/20) ------------------------------------------------------  

 

13) Sinalização vertical na Rua Ilha da Madeira, em Peniche – Pelouro do Trânsito: -----------  
Deliberação n.º 483/2020: Deliberado aprovar a proposta do senhor Presidente da Câmara, datada 

de 13 de maio de 2020, que a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original em pasta 

anexa ao livro de atas: ------------------------------------------------------------------------------------------  

«Para efeitos do previsto no n.º 1 e 2 do artigo 6.º do Decreto-Lei n.º 44/2005, de 23 de fevereiro, 

e de acordo com o Regulamento de Sinalização e Trânsito, aprovado pelo Decreto Regulamentar 

n.º 22-A/98, de 01 de outubro, na sua atual redação e considerando a informação da Divisão de 

Obras Municipais n.º 123/2020, datada de 11 de maio de 2020, propõe-se apreciação e 

homologação de sinalização rodoviária, na Rua Ilha da Madeira, em Peniche.» O senhor 

Vereador Filipe Sales não esteve presente na sala durante a apreciação e votação deste assunto. 

(Doc.352 NIPG 19629/19) -------------------------------------------------------------------------------------  

 

RECURSOS HUMANOS: 
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14) Abertura de procedimentos concursais comuns de recrutamento, de acordo com o Mapa de 

Pessoal 2020 – Pelouro dos Recursos Humanos: ---------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 484/2020: Deliberado voltar a apreciar a proposta do senhor Presidente da 

Câmara, datada de 07 de maio de 2020, relativa à abertura de procedimentos concursais comuns 

de recrutamento, de acordo com o Mapa de Pessoal 2020, em próxima reunião de Câmara. O 

senhor Vereador Filipe Sales não esteve presente na sala durante a apreciação e votação deste 

assunto. (NIPG 7028/20) ---------------------------------------------------------------------------------------  

 

15) Integração de candidatos com deficiência ou incapacidade através da Medida de Emprego 

Apoiado em Mercado Aberto, para a Divisão de Energia e Ambiente, Setor de Energia – Pelouro 

dos Recursos Humanos: ---------------------------------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 485/2020: Deliberado aprovar a proposta do senhor Presidente da Câmara, datada 

de 13 de maio de 2020, que a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original em pasta 

anexa ao livro de atas: ------------------------------------------------------------------------------------------  

«Proponho que a Câmara Municipal, no uso das competências estabelecidas nas alíneas r) e v) 

do n.º 1 do artigo 33.º do Anexo I da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, autorize que se proceda 

à contratação de um candidato com deficiência e incapacidade, através da submissão de uma 

candidatura na Medida de Emprego Apoiado em Mercado Aberto, com início em junho de 2020 e 

com duração 12 meses (renovável), para a área da Divisão de Energia e Ambiente – Setor de 

Energia, no sentido de integrar o colaborador Nelson Joaquim Abreu Pinheiro.» O senhor 

Vereador Filipe Sales não esteve presente na sala durante a apreciação e votação deste assunto. 

(Doc.353 NIPG 7280/20) --------------------------------------------------------------------------------------  

 

16) Integração de candidatos com deficiência ou incapacidade através da Medida de Emprego 

Apoiado em Mercado Aberto, para a Divisão de Eneria e Ambiente - Serviço de Higiene e 

Limpeza – Pelouro dos Recursos Humanos: --------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 486/2020: Deliberado aprovar a proposta do senhor Presidente da Câmara, datada 

de 13 de maio de 2020, que a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original em pasta 

anexa ao livro de atas: ------------------------------------------------------------------------------------------  

«Proponho que a Câmara Municipal, no uso das competências estabelecidas nas alíneas r) e v) 

do n.º 1 do artigo 33.º do Anexo I da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, autorize que se proceda 

à contratação de um candidato com deficiência e incapacidade, através da submissão de uma 

candidatura na Medida de Emprego Apoiado em Mercado Aberto, com início em junho de 2020 e 

com duração 12 meses (renovável), para a área da Divisão de Energia e Ambiente – Serviço de 

Higiene e Limpeza, no sentido de integrar o colaborador Rui Pedro Marques Santana.» O senhor 

Vereador Filipe Sales não esteve presente na sala durante a apreciação e votação deste assunto. 

(Doc.354 NIPG 7279/20) --------------------------------------------------------------------------------------  

 

17) Lista nominal dos trabalhadores contratados em regime de CTTRC - Contrato de Trabalho 

a Termo Resolutivo Certo, CEI - Contratos de Emprego Inserção e Inserção+, Contratos de 

Prestação de Serviços (avenças), e CEAMA - Contrato Emprego Apoiado em Mercado Aberto, 

referentes ao mês de abril de 2020 - Pelouro dos Recursos Humanos: -------------------------------  
Deliberação n.º 487/2020: A Câmara Municipal tomou conhecimento da lista nominal dos 

trabalhadores contratados em regime de CTTRC - Contrato de Trabalho a Termo Resolutivo Certo, 

CEI - Contratos de Emprego Inserção e Inserção+, Contratos de Prestação de Serviços (avenças), 

e CEAMA - Contrato Emprego Apoiado em Mercado Aberto, referentes ao mês de abril de 2020. 

O senhor Vereador Filipe Sales não esteve presente na sala durante a apreciação e votação deste 

assunto. -----------------------------------------------------------------------------------------------------------  
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18) Horas extra dos trabalhadores do Município, referentes ao mês de abril de 2020 – Pelouro 

dos Recursos Humanos: ---------------------------------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 488/2020: a Câmara Municipal tomou conhecimento das horas extras dos 

trabalhadores do Município, referente ao mês de abril de 2020. O senhor Vereador Filipe Sales 

não esteve presente na sala durante a apreciação e votação deste assunto. -----------------------------  

 

AQUISIÇÃO DE BENS E SERVIÇOS: 

 

19) Locação financeira para aquisição de três viaturas – Pelouro da Administração 

Geral: -------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 489/2020: Deliberado aprovar a proposta do senhor Presidente da Câmara, datada 

de 14 de maio de 2020, que a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original em pasta 

anexa ao livro de atas: ------------------------------------------------------------------------------------------  

«Considerando que, em 10 de fevereiro de 2020, deliberou a Câmara Municipal de Peniche, que 

se procedesse à abertura do procedimento de um concurso público internacional para o 

financiamento da aquisição de três viaturas, ao abrigo da alínea a) do n.º 1 do artigo 20.º do 

Código dos Contratos Públicos (CCP). 

O júri, em 20 de abril de 2020, elaborou o relatório preliminar de análise e avaliação das 

propostas, onde, nomeadamente, propôs a ordenação das propostas para efeitos de adjudicação 

e os concorrentes foram chamados a pronunciar-se, ao abrigo do direito de audiência prévia, 

sobre o teor e conclusões do mesmo. 

Decorrido o prazo de 5 dias úteis, nenhum dos concorrentes se pronunciou ao abrigo do direto 

de audiência prévia. 

Em 08 de maio de 2020, o júri, elaborou o relatório final, e decidiu manter o teor e conclusões do 

relatório preliminar. 

Assim, nos termos do n.º 4 do artigo 148.º do CCP, cabe à Câmara Municipal: 

1. Adjudicar: 

- A proposta apresentada pelo concorrente “Caixa Leasing e Factoring, S.A.”, pelo preço 

contratual de 479.505,48 € (quatrocentos e setenta e nove mil quinhentos e cinco euros quarenta 

e oito cêntimos), acrescido de IVA à taxa legal em vigor; 

Cabe, ainda, à Câmara Municipal, nos termos do n.º 1 do artigo 98.º do CCP: 

2. Aprovação da minuta do contrato: 

- Anexa-se a minuta do contrato a celebrar com o concorrente “Caixa Leasing e Factoring, S.A.”, 

que deve ser aprovada em simultâneo com a decisão de adjudicação.» O senhor Vereador Filipe 

Sales não esteve presente na sala durante a apreciação e votação deste assunto. (Doc.355 NIPG 

2039/20) ----------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 

DOCUMENTOS DE PRESTAÇÃO DE CONTAS: 

 

20) Documentos de prestação de contas do Município de Peniche, relativos à gerência de 2019 

– Pelouro das Finanças: --------------------------------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 490/2020: Deliberado voltar a apreciar a proposta da senhora Vereadora Ana Rita 

Petinga, datada de 07 de maio de 2020, relativa aos documentos de prestação de contas do 

Município de Peniche, relativos à gerência de 2019, em próxima reunião de Câmara. O senhor 

Vereador Filipe Sales não esteve presente na sala durante a apreciação e votação deste assunto. 

(NIPG 7047/20) -------------------------------------------------------------------------------------------------  

 

DOCUMENTOS PREVISIONAIS: 
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21) Alteração Modificativa ao Orçamento da Receita e da Despesa, ao Plano Plurianual de 

Investimentos e ao Plano de Atividades Municipais do Município de Peniche, para o ano de 

2020 (modificação 6): ------------------------------------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 491/2020: Deliberado voltar a apreciar a proposta da senhora Vereadora Ana Rita 

Petinga, relativa à Alteração Modificativa ao Orçamento da Receita e da Despesa, ao Plano 

Plurianual de Investimentos e ao Plano de Atividades Municipais do Município de Peniche, para 

o ano de 2020 (modificação 6), em próxima reunião de Câmara. O senhor Vereador Filipe Sales 

não esteve presente na sala durante a apreciação e votação deste assunto. (NIPG 7404/20) --------  

 

22) Mapas de controlo orçamental da receita, controlo orçamental da despesa e execução das 

Grandes Opções do Plano, referentes a abril de 2020, e fundos disponíveis referentes a abril e 

maio de 2020 – Pelouro das Finanças: ---------------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 492/2020: A Câmara Municipal tomou conhecimento dos Mapas de controlo 

orçamental da receita, controlo orçamental da despesa e execução das Grandes Opções do Plano, 

referentes a abril de 2020, e fundos disponíveis referentes a abril e maio de 2020. O senhor 

Vereador Filipe Sales não esteve presente na sala durante a apreciação e votação deste assunto. 

(NIPG 7190/20) -------------------------------------------------------------------------------------------------  

 

DELEGAÇÃO DE COMPETÊNCIAS DO MUNICÍPIO: 

 

23) Acordo de execução da obra de construção de espaços exteriores no Bairro da Car II, em 

Peniche, no âmbito do contrato interadministrativo de delegação de competências celebrado 

com a Freguesia de Peniche – Pelouro de Ligação às Freguesias: -----------------------------------  
Deliberação n.º 493/2020: Deliberado aprovar a proposta do senhor Presidente da Câmara, datada 

de 14 de maio de 2020, que a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original em pasta 

anexa ao livro de atas: ------------------------------------------------------------------------------------------  

«Considerado que: 

- No dia 02 de maio de 2014, foi celebrado Contrato Interadministrativo de Delegação de 

Competências, entre o Município de Peniche e a Freguesia de Peniche; 

- No âmbito do contrato interadministrativo foram delegadas na Freguesia as seguintes 

competências: 

- Manutenção e conservação de caminhos municipais; 

- Manutenção e reparação de arruamentos e pavimentos pedonais; 

- Execução de obras diversas. 

- O exercício das competências delegadas é concretizado, exclusivamente, na disponibilização de 

recursos financeiros e materiais por parte do Município à Freguesia; 

- O artigo 5.º do contrato interadministrativo prevê que para a execução de obras as partes 

celebrem acordo escrito. 

- O Município de Peniche, neste momento, não dispõe de capacidade técnica necessária para a 

execução desta obra, e 

- A Freguesia de Peniche manifestou interesse em desenvolver esta obra. 

Proponho que seja celebrado acordo, entre o Município de Peniche e a Freguesia de Peniche, 

para a execução da obra de construção de espaços exteriores no Bairro Car II, Peniche. 

Anexo proposta de minuta do acordo de execução de obra 16P-13/17.» O senhor Vereador Filipe 

Sales não esteve presente na sala durante a apreciação e votação deste assunto. (Doc.356 NIPG 

4862/20) ----------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 

24) Acordo de execução da obra de pavimentação na Rua Casal da Cruz, em Atouguia da 
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Baleia, no âmbito do contrato interadministrativo de delegação de competências celebrado com 

a Freguesia de Atouguia da Baleia – Pelouro de Ligação às Freguesias: ---------------------------  
Deliberação n.º 494/2020: Deliberado aprovar a proposta do senhor Presidente da Câmara, datada 

de 13 de maio de 2020, que a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original em pasta 

anexa ao livro de atas: ------------------------------------------------------------------------------------------  

«Considerado que: 

- No dia 02 de maio de 2014, foi celebrado Contrato Interadministrativo de Delegação de 

Competências, entre o Município de Peniche e a Freguesia de Atouguia da Baleia; 

- No âmbito do contrato interadministrativo foram delegadas na Freguesia as seguintes 

competências: 

- Manutenção e conservação de caminhos municipais; 

- Manutenção e reparação de arruamentos e pavimentos pedonais; 

- Execução de obras diversas. 

- O exercício das competências delegadas é concretizado, exclusivamente, na disponibilização de 

recursos financeiros e materiais por parte do Município à Freguesia; 

- O artigo 5.º do contrato interadministrativo prevê que para a execução de obras as partes 

celebrem acordo escrito. 

- O Município de Peniche, neste momento, não dispõe de capacidade técnica necessária para a 

execução desta obra, e 

- A Freguesia de Atouguia da Baleia manifestou interesse em desenvolver esta obra. 

Proponho que seja celebrado acordo, entre o Município de Peniche e a Freguesia de Atouguia da 

Baleia, para a execução da obra de pavimentação na Rua Casal da Cruz, Atouguia da Baleia. 

Anexo proposta de minuta do acordo de execução de obra 38A-13/17.» O senhor Vereador Filipe 

Sales não esteve presente na sala durante a apreciação e votação deste assunto. (Doc.357 NIPG 

6618/20) ----------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 

25) Acordo de execução da obra de pavimentação na Rua Frei Domingues Sanches e Rua São 

Bernardino Sena, em São Bernardino, no âmbito do contrato interadministrativo de delegação 

de competências celebrado com a Freguesia de Atouguia da Baleia – Pelouro de Ligação às 

Freguesias: ------------------------------------------------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 495/2020: Deliberado aprovar a proposta do senhor Presidente da Câmara, datada 

de 11 de maio de 2020, que a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original em pasta 

anexa ao livro de atas: ------------------------------------------------------------------------------------------  

«Considerado que: 

- No dia 02 de maio de 2014, foi celebrado Contrato Interadministrativo de Delegação de 

Competências, entre o Município de Peniche e a Freguesia de Atouguia da Baleia; 

- No âmbito do contrato interadministrativo foram delegadas na Freguesia as seguintes 

competências: 

- Manutenção e conservação de caminhos municipais; 

- Manutenção e reparação de arruamentos e pavimentos pedonais; 

- Execução de obras diversas. 

- O exercício das competências delegadas é concretizado, exclusivamente, na disponibilização de 

recursos financeiros e materiais por parte do Município à Freguesia; 

- O artigo 5.º do contrato interadministrativo prevê que para a execução de obras as partes 

celebrem acordo escrito. 

- O Município de Peniche, neste momento, não dispõe de capacidade técnica necessária para a 

execução desta obra, e 

- A Freguesia de Atouguia da Baleia manifestou interesse em desenvolver esta obra. 

Proponho que seja celebrado acordo, entre o Município de Peniche e a Freguesia de Atouguia da 



CÂMARA MUNICIPAL DE PENICHE * Ata da reunião de 18.05.2020 * Livro 111 * Fl. 367 

Baleia, para a execução da obra de pavimentação na Rua Frei Domingues Sanches e Rua S. 

Bernardino Sena, em São Bernardino. 

Anexo proposta de minuta do acordo de execução de obra 36A-13/17.» Os senhores Vereadores 

Filipe Sales e Rogério Cação, não estiveram presentes na sala durante a apreciação e votação deste 

assunto. (Doc.358 NIPG 21522/19) --------------------------------------------------------------------------  

 

26) Acordo de execução da obra de pavimentação na Rua do Jardim, Rua Vítor Almeida 

Baltazar, Rua 19 de Maio e Rua de Timor, em Atouguia da Baleia, no âmbito do contrato 

interadministrativo de delegação de competências celebrado com a Freguesia de Atouguia da 

Baleia – Pelouro de Ligação às Freguesias: --------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 496/2020: Deliberado aprovar a proposta do senhor Presidente da Câmara, datada 

de 13 de maio de 2020, que a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original em pasta 

anexa ao livro de atas: ------------------------------------------------------------------------------------------  

«Considerado que: 

- No dia 02 de maio de 2014, foi celebrado Contrato Interadministrativo de Delegação de 

Competências, entre o Município de Peniche e a Freguesia de Atouguia da Baleia; 

- No âmbito do contrato interadministrativo foram delegadas na Freguesia as seguintes 

competências: 

- Manutenção e conservação de caminhos municipais; 

- Manutenção e reparação de arruamentos e pavimentos pedonais; 

- Execução de obras diversas. 

- O exercício das competências delegadas é concretizado, exclusivamente, na disponibilização de 

recursos financeiros e materiais por parte do Município à Freguesia; 

- O artigo 5.º do contrato interadministrativo prevê que para a execução de obras as partes 

celebrem acordo escrito. 

- O Município de Peniche, neste momento, não dispõe de capacidade técnica necessária para a 

execução desta obra, e 

- A Freguesia de Atouguia da Baleia manifestou interesse em desenvolver esta obra. 

Proponho que seja celebrado acordo, entre o Município de Peniche e a Freguesia de Atouguia da 

Baleia, para a execução da obra de pavimentação na Rua do Jardim, Rua Vítor Almeida Baltazar, 

Rua 19 de Maio e Rua de Timor, Atouguia da Baleia. 

Anexo proposta de minuta do acordo de execução de obra 37A-13/17.» Os senhores Vereadores 

Filipe Sales e Rogério Cação, não estiveram presentes na sala durante a apreciação e votação deste 

assunto. (Doc.359 NIPG 6617/20) ----------------------------------------------------------------------------  

 

27) Acordo de execução da obra de pavimentação na Rua Travessa das Escolas, em Ferrel, no 

âmbito do contrato interadministrativo de delegação de competências celebrado com a 

Freguesia de Ferrel – Pelouro de Ligação às Freguesias: ----------------------------------------------  
Deliberação n.º 497/2020: Deliberado aprovar a proposta do senhor Presidente da Câmara, datada 

de 11 de maio de 2020, que a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original em pasta 

anexa ao livro de atas: ------------------------------------------------------------------------------------------  

«Considerado que: 

- No dia 02 de maio de 2014, foi celebrado Contrato Interadministrativo de Delegação de 

Competências, entre o Município de Peniche e a Freguesia de Ferrel; 

- No âmbito do contrato interadministrativo foram delegadas na Freguesia as seguintes 

competências: 

- Manutenção e conservação de caminhos municipais; 

- Manutenção e reparação de arruamentos e pavimentos pedonais; 

- Execução de obras diversas. 
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- O exercício das competências delegadas é concretizado, exclusivamente, na disponibilização de 

recursos financeiros e materiais por parte do Município à Freguesia; 

- O artigo 5.º do contrato interadministrativo prevê que para a execução de obras as partes 

celebrem acordo escrito. 

- O Município de Peniche, neste momento, não dispõe de capacidade técnica necessária para a 

execução desta obra, e 

- A Freguesia de Ferrel manifestou interesse em desenvolver esta obra. 

Proponho que seja celebrado acordo, entre o Município de Peniche e a Freguesia de Ferrel, para 

a execução da obra de pavimentação na Rua Travessa das Escolas, Ferrel. 

Anexo proposta de minuta do acordo de execução de obra 9F-13/17.» Os senhores Vereadores 

Filipe Sales e Rogério Cação, não estiveram presentes na sala durante a apreciação e votação deste 

assunto. (Doc.360 NIPG 3812/20) ----------------------------------------------------------------------------  

 

RELACIONAMENTO INSTITUCIONAL: 

 

28) Proposta de concretização do modelo de cogestão para o território da Reserva Natural da 

Berlenga, no âmbito do Decreto-Lei n.º 116/2019, de 21 de agosto – Pelouro da Gestão 

Ambiental: -------------------------------------------------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 498/2020: Deliberado voltar a apreciar a proposta do senhor Vereador Mark 

Ministro, datada de 12 de março de 2020, relativa à proposta de concretização do modelo de 

cogestão para o território da Reserva Natural da Berlenga, no âmbito do Decreto-Lei n.º 116/2019, 

de 21 de agosto, em próxima reunião de Câmara. Os senhores Vereadores Filipe Sales e Rogério 

Cação, não estiveram presentes na sala durante a apreciação e votação deste assunto. (NIPG 

3887/20) ----------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 

29) Coorganização entre o Município de Peniche e o Península de Peniche Surf Clube para 

nove eventos desportivos – Pelouro do Desporto: ---------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 499/2020: Deliberado aprovar a proposta do senhor Vereador Mark Ministro, 

datada de 14 de maio de 2020, que a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original em 

pasta anexa ao livro de atas: -----------------------------------------------------------------------------------  

«Considerando a deliberação da Câmara Municipal n.º 183/2019, de 04 de fevereiro, a 

informação Interna n.º 04/18, do Centro de Alto Rendimento de Peniche – CARSurf e o e-mail do 

Península de Peniche Surf Clube, datado de 22 de janeiro de 2019, relativo à coorganização de 9 

eventos desportivos, proponho, no uso da competência estabelecida na alínea u) do n.º 1 do artigo 

33.º do Anexo I da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, que a Câmara Municipal atribua a 

reafectação dos valores gastos:   

 

PROVA DATA VALOR 

Festival de Longboard de Peniche 15/09/2019  licença Capitania de Peniche – 

189.72€ 

Comemoração Aniversário do 1º 

Camp. Intern. Surf – Peniche 

(Nome alterado para: Campeonato 

Nac. Surf Masters) 

 

24/11/2019 

(Alterado para: 

10/11/2019) 

 licença Capitania de Peniche – 

246.84€ 

 aluguer de sanitários  

– 184,50€ 

Os senhores Vereadores Filipe Sales e Rogério Cação, não estiveram presentes na sala durante a 

apreciação e votação deste assunto. (Doc.361 NIPG 7408/20) -------------------------------------------  

 

APOIOS DIVERSOS: 
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30) Atribuição de apoio logístico às Associações que solicitaram apoio para a realização de 

Festas Religiosas - Pelouro do Associativismo: -----------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 500/2020: Deliberado aprovar a proposta do senhor Presidente da Câmara, datada 

de 14 de maio de 2020, que a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original em pasta 

anexa ao livro de atas: ------------------------------------------------------------------------------------------  

«Considerando a informação da técnica superior Sofia Gomes, datada de 11 de maio de 2020, 

que se anexa, referente às candidaturas submetidas pelas associações abaixo mencionadas, para 

a realização de festas religiosas. 

Considerando que a atribuição dos apoios solicitados é da competência da Câmara Municipal. 

Considerando os meus despachos, que junto se anexa, emitidos ao abrigo do n.º 3 do artigo 35.º 

do anexo I, da lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, em que autorizei a atribuição do apoio logístico 

às associações e atividades listadas na tabela que se segue, proponho que a Câmara ratifique os 

despachos emitidos, no uso da competência prevista na alínea u) do n.º 1 do artigo 33.º do anexo 

I, da lei n.º 75/2013, de 12 de setembro. 

N.º Associação Atividade 

Data 

Despacho Data de Início Data de Fim 

Quant. 

do A. 

logístico 

Apoio Logístico 

1 

União 

Desportiva e 

Cultural de São 

Bernardino 

Festa de 

Verão 

UDCSB 

2019 

9 de 

agosto de 

2019 

13/08/2019 19/08/2019 53,44€ 

3 Sinais sentido 
proibido 
3 Baias 
refletoras 
9 Baias trânsito 
10 Postes 
metálicos 
6 Placas 
madeira 
brancas grandes 
6 Placas 
madeira 
brancas 
pequenas 
6 Vasos com 
plantas 
6 Caixotes de 
lixo grandes 

2 

Serrana – 

Associação 

Desportiva 

Cultural e 

Recreativa 

Festa Nossa 

Senhora da 

Piedade 

16 de 

agosto de 

2019 

23/08/2019 25/08/2019 83,20€ 
10 Mesas 
20 Bancos 
100 Cadeiras 

3 

Associação 

Cultural 

Recreativa 

Desportiva 

Reinaldense 

Festa Anual 

em Honra 

Nossa Sra. 

da 

Conceição 

25 de 

outubro de 

2019 

31/10/2019 03/11/2019 64,30€ 

2 contentores 
lixo 
15 baldes do lixo 
100 lt 
7kg de sacos do 
lixo 100lt 
1 Tenda 
Pequena 3x3 
12 mesas e 
respetivos 
bancos 
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N.º Associação Atividade 

Data 

Despacho Data de Início Data de Fim 

Quant. 

do A. 

logístico 

Apoio Logístico 

4 

Serrana – 

Associação 

Desportiva 

Cultural e 

Recreativa 

Festa em 

Honra de 

São 

Sebastião 

2020 

10 de 

janeiro de 

2019 

17/01/2020 19/01/2020 36,00€ 
10 Mesas 
20 Bancos 

Os senhores Vereadores Filipe Sales e Rogério Cação, não estiveram presentes na sala durante a 

apreciação e votação deste assunto. (Doc.362 NIPG 7384/20) -------------------------------------------  

 

ABRIGOS DOS PESCADORES DA BERLENGA: 

 

31) Atribuição dos abrigos dos pescadores da ilha da Berlenga, para o ano de 2020 – Pelouro 

da Administração Geral: --------------------------------------------------------------------------------------  
Deliberação n.º 501/2020: Deliberado voltar a apreciar o assunto referente à atribuição dos 

abrigos dos pescadores da ilha da Berlenga, para o ano 2020, em próxima reunião de Câmara. Os 

senhores Vereadores Filipe Sales e Rogério Cação, não estiveram presentes na sala durante a 

apreciação e votação deste assunto. (NIPG 6627/20) ------------------------------------------------------  

 

DIVERSOS: 

 

32) Plano Municipal de Emergência de Proteção Civil de Peniche – Pelouro da Proteção Civil: 
Deliberação n.º 502/2020: Deliberado aprovar a proposta do senhor Presidente da Câmara, datada 

de 14 de maio de 2020, que a seguir se transcreve e de que se arquiva cópia do original em pasta 

anexa ao livro de atas: ------------------------------------------------------------------------------------------  

«Considerando a deliberação da Câmara Municipal n.º 1098/2019, de 16 de setembro de 2019, 

que aprovou a proposta do Plano Municipal de Emergência de Proteção Civil de Peniche, 

aprovada pela Comissão Municipal de Proteção Civil e submetida a consulta pública, nos termos 

do n.º 8 do artigo 7.º da Resolução n.º 30/2015, de 07 de maio, da Comissão Nacional de Proteção 

Civil, publicitada pelo edital n.º 194/2019, de 08 de outubro; 

Considerando que a proposta obteve parecer favorável da Autoridade Nacional de Emergência e 

Proteção Civil (ANEPC), remetido por ofício OF/3495/DPPC/2020, registado sob o n.º 5589, a 

16 de abril de 2020; 

Proponho que a Câmara Municipal, nos termos da alínea a) do n.º 1 do artigo 33.º do Anexo I, 

da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, remeta o Plano Municipal de Emergência de Proteção 

Civil de Peniche à Assembleia Municipal para aprovação.» Os senhores Vereadores Filipe Sales 

e Rogério Cação, não estiveram presentes na sala durante a apreciação e votação deste assunto. 

(Doc.363 NIPG 16520/19) -------------------------------------------------------------------------------------  

 

33) Associação de Proteção dos Animais de Peniche – Doação de terreno e de construções, 

aceitação de verba e extinção do protocolo – Pelouro das Finanças: ---------------------------------  
Deliberação n.º 503/2020: Deliberado voltar a apreciar a proposta da senhora Vereadora Ana Rita 

Petinga, datada de 12 de fevereiro de 2020, relativa à Associação de Proteção dos Animais de 

Peniche – Doação de terreno e de construções, aceitação de verba e extinção do protocolo, em 

próxima reunião de Câmara. Os senhores Vereadores Filipe Sales e Rogério Cação, não estiveram 

presentes na sala durante a apreciação e votação deste assunto. (NIPG 12049/15) -------------------  

 

APROVAÇÃO DA MINUTA DA ATA: 
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Deliberação n.º 504/2020: Para efeitos de execução imediata, a Câmara deliberou aprovar a 

minuta da presente ata, nos termos do número três do artigo quinquagésimo sétimo do anexo um 

da lei número setenta e cinco barra dois mil e treze, de doze de setembro. ----------------------------  

 

ENCERRAMENTO: 

 

Sendo dezoito horas e quinze minutos, o senhor Presidente declarou encerrada a reunião, da qual, 

para constar, se lavrou a presente ata, que contém um resumo do que de essencial nela se passou, 

nos termos do número um do artigo quinquagésimo sétimo do anexo um da lei número setenta e 

cinco barra dois mil e treze, de doze de setembro, que eu, Marina Viola, Assistente Técnica da 

Divisão de Administração e Finanças, subscrevo. ---------------------------------------------------------  

 

APROVAÇÃO: 

 

A presente ata foi aprovada e assinada na reunião ordinária da Câmara Municipal, realizada no dia 

29 de junho de 2020, tendo sido deliberado dispensar a sua leitura, por o respetivo texto haver sido 

previamente distribuído pelos membros da Câmara Municipal, ao abrigo do artigo 4.º do Decreto-

Lei n.º 45 362, publicado em 21 de novembro de 1963. --------------------------------------------------  

 

 

O Presidente da Câmara Municipal, 

 

(assinado no original) 

_____________________________________ 

 

A Assistente Técnica da Divisão de Administração e Finanças,  

 

(assinado no original) 

_____________________________________ 


